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Встреча студентов с 
ректором 
университета

Студенты юридического 
факультета впервые за че-
тыре года выехали на ста-
жировку в немецкий город 
Дюссельдорф. За двенад-
цать дней наши ребята по-
бывали в четырех странах и 
девяти городах

В Волонтерском центре 
состоялась уже традицион-
ная встреча ректора со сту-
денческим активом. Ребята 
рассказали Александру Ива-
новичу о том, как провели 
лето и какой опыт им уда-
лось получить за это время

Чемпион мира по боксу, 
депутат Госдумы ФС РФ 
Дмитрий Пирог пообщался с 
нашими студентами. Знаме-
нитый спортсмен рассказал 
о своем пути в спорте, об 
интересных знакомствах и о 
важности чтения книг

В этом году столетие 
празднует агрономический 
факультет, ныне факультет 
агрономии и экологии. В 
преддверии столетнего юби-
лея мы хотим вспомнить, как 
все начиналось

Сегодня мы встретились 
с проректором по междуна-
родной и молодежной по-
литике Татьяной Полутиной, 
которая рассказала нам о 
том, какие направления мо-
лодежной политики успеш-
но реализуются в вузе

О первом университетском 
забеге «Бегу с КубГАУ», Дне 
спорта, который посетил де-
путат Государственной думы, 
чемпион мира по боксу Дми-
трий Пирог, яркий фоторепор-
таж ребят из нашего медиа-
центра КубГАУ
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Очень важно заложить фундамент 
будущей личности, тех нравственных 

основ, которые молодежь пронесет 
с собой через всю жизнь

Мы - одна большая семья, где нет места равнодушию!

Передача знаний и опыта от поколения к поколению 
формирует связь, соединяющую прошлое, настоящее и будущее

Сегодня мы встретились с проректором по между-
народной и молодежной политике Татьяной Полути-
ной, которая рассказала нам о том, какие направления 
молодежной политики успешно реализуются в вузе.

– Татьяна Николаевна, 
расскажите нашим читате-
лям, в чем заключается вос-
питательная работа в Ку-
банском ГАУ?

– Воспитательная работа 

прежде всего имеет отноше-
ние к учреждениям, в которых 
обучаются несовершеннолет-
ние. В нашем университете 
их не так много, и этот воз-
раст исчерпывается годом 

поступления. Поэтому уже 
реализованные направле-
ния воспитательной работы 
трансформировались, расши-
рились и теперь составляют 
молодежную политику вуза, 
опирающуюся на Федераль-
ный закон «О молодежной 
политике» и региональные 
нормативные акты. Это впи-
сывается в общую концепцию 
развития становления лично-
сти – будущего специалиста 
и гражданина нашей Родины.

– Насколько актуальна мо-
лодежная политика в вузе?

– В современном, динамич-
но развивающемся мире к 
молодому поколению предъ-
являются все более высокие 
требования. Основная задача 
молодежной политики в вузе 
– создание благоприятных 
условий для раскрытия об-

разовательного и творческо-
го потенциала обучающихся, 
воспитание нравственных ос-
нов будущей личности. У нас 
создана уникальная база для 
обучения и реализации воз-

можностей и интересов (фа-
культет общественных про-
фессий, многопрофильный 
спортивный комплекс, по-
ликлиника, общежития, пун-
кты общественного питания). 

Комфортность пребывания в 
такой среде способствует по-
вышению эффективности об-
учения и профессиональному 
становлению.

Традиционно в Кубанском 
ГАУ готовят грамотных, все-
сторонне развитых, высоко-
культурных специалистов 
– будущих руководителей. 
Наши выпускники, которые 
будут возглавлять коллекти-
вы, смогут реализовать фун-
даментальные знания, вопло-
щать новые идеи, продвигать 
научные достижения, а также 
развивать социальную струк-
туру, направленную на каче-
ственное изменение жизни 
населения сельских террито-
рий. 

– Расскажите, как осу-
ществляется молодежная 
политика в КубГАУ.

– Молодежная политика 
реализуется по семи направ-
лениям: гражданско-патрио-
тическое; духовно-нравствен-
ное; воспитание семейных 
ценностей; интеллектуально-
творческое и художественно-
эстетическое; спортивно-мас-
совое, пропаганда здорового 
образа жизни; воспитание 
толерантности; трудовое вос-

питание.
Ежегодно на ученом со-

вете мы докладываем о про-
деланной работе, наших 
достижениях и обозначаем 
приоритетное направление 
на предстоящий период. 
Главным является патриоти-
ческое воспитание: любовь к 
Родине, ответственность за 
свою Отчизну, сохранение 
в памяти поколений подви-
га нашего народа в Великой 
Отечественной войне. Судь-
бы сотрудников и студен-
тов университета вписаны 
в историю Великой Победы, 
эти факты документированы и 
являются ценными экспоната-
ми нашего музея. На краевом 
конкурсе по патриотической 
работе наш вуз занял первое 
место. Такие результаты были 
достигнуты благодаря сла-
женной работе команды еди-
номышленников.

– Расскажите подробнее 
об этой команде. Кто зани-
мается воспитательной ра-
ботой в вузе?

– На базе университета 
созданы новые структуры: 
управление по воспитатель-
ной работе, отдел по вос-
питательной работе в обще-
житиях, объединенный совет 
обучающихся, волонтерский 
центр, центр психологиче-
ской поддержки, информаци-
онный совет. Их возглавляют 
заместители деканов по вос-
питательной работе на фа-
культетах, а также кураторы 
из числа преподавателей. Это 
каждодневный труд, требу-
ющий максимальной отдачи 
душевных сил. Колоссальная 
работа, охватывающая все на-
правления деятельности. 

– Расскажите о приоритет-
ном направлении молодеж-
ной политики вуза в этом 
году.

– Приоритетным стало до-
бровольческое движение 
университета. Благодаря вы-
игранному гранту был создан 
волонтерский центр, который 
успешно реализует программу 
«Наследие». Наши студенты 
участвуют во всех событий-
ных мероприятиях региональ-
ного и городского уровня. В 
этом году добровольческое 
движение стройотрядов при-
обрело особую значимость. 
Летом наши ребята работали 
на энергетических стройках 
страны (в Заполярье, на Даль-

нем Востоке, в Ставрополь-
ском и Краснодарском краях, 
в Воронеже) и в учебно-опыт-
ных хозяйствах университета. 
Активное участие волонтеров 
в реализации молодежной по-
литики сопровождается высо-
кими результатами в учебе. В 
сентябре они приняли участие 
в большом мероприятии, по-
священном 225-летию обра-
зования города.

Впервые в условиях уни-
кального природного ланд-
шафта университета 20 сентя-
бря в рамках проекта «Спорт 
для нас» волонтерским цен-
тром был организован мас-
совый забег. В спортивном 
мероприятии «Бегу с КубГАУ» 
приняли участие около 1500 
участников. Приверженные к 

здоровому образу жизни по-
бедители получили достой-
ные призы.

Значимым событием для 
всех участников волонтер-
ского движения стала встреча 
с ректором вуза. Александр 
Иванович несколько часов об-
щался с ребятами. Эта встреча 
актуальна для обеих сторон: 
ректор узнал много интерес-
ного о волонтерах, а они по-
лучили дельные советы. Такие 
события остаются в памяти 
студентов на всю жизнь. 

– Какие мероприятия про-
водятся в рамках реализа-
ции молодежной политики?

- В университете проводит-
ся много мероприятий патри-
отической направленности: 
встречи с ветеранами, рестав-
рация памятников участникам 
военных событий, открытые 
кураторские часы, посещение 
музеев, экскурсии. Наиболее 
эмоциональным и зрелищным 
был проект «Реконструкция 
боя», предложенный и ре-
ализованный юридическим 
факультетом. На этом меро-
приятии присутствовали ува-
жаемые ветераны, гости из 

других вузов, ректор универ-
ситета Александр Трубилин, 
преподаватели.

Самым масштабным стал 

праздник, организованный 
для ветеранов войны в честь 
Великой Победы. Каждый фа-
культет подготовил выставку, 
посвященную этому событию. 
Ребята «привязали» сюжет 
своей выставочной экспози-
ции к направлению деятель-
ности факультета. Например, 
строители показали, как ин-
женеры военных лет строили 

блиндажи, создавали системы 
окопов, рассказали о геро-
ическом подвиге советских 
специалистов при переносе 
и строительстве военных за-
водов в условиях холода и 
голода. Механики показали 
изобретения танкистов, энер-
гетики – значимость связи в 
военное время.

Около двух тысяч студентов 
приняли участие в уникальной 
акции «Бессмертный полк». 
Они прошли с портретами 
воевавших дедов и прадедов, 
многие из которых были со-
трудниками университета. 
Эта важное и трогательное 
событие стало уже традицией 
вуза, и с каждым годом коли-
чество участников значитель-
но увеличивается.

В университете большое 
значение придается разви-
тию творческого потенциала 
студентов на знаменитом, 

любимом всеми факультете 
общественных профессий. 
Его творческие коллективы 
принимают активное участие 
во всех культурно-массовых 
мероприятиях не только вуза, 
но и города, края, а также 
России. Это и традиционный 
фестиваль искусств, конкурсы 

вокалистов, чтецов, вокаль-
но-инструментальных ансам-
блей, юбилеи факультетов, 
дни открытых дверей. Очень 

популярен среди молодежи 
конкурс «Мисс КубГАУ». В 
этом году на факультете от-
крыты курсы ведущих-анима-
торов, которые в наше время 
очень востребованы.

– В современном мире по-
является информация, зна-
чительная часть которой 
представляет собой скры-
тую угрозу, часто нерас-

познаваемую студентами. 
Какие направления деятель-
ности в рамках молодежной 
политики связаны с этим? 

– Это проблема, к решению 
которой мы не совсем готовы. 
Мы постоянно находимся в 
ситуации вызовов глубокого 
и системного характера. По-
этому на уровне администра-
ции и министерства образо-
вания Краснодарского края 
проводятся совещания по 
этой теме. В нашем универси-
тете нами был создан инфор-
мационный совет, проведены 
заседания круглых столов и 
конференции, направленные 
на решение задач противо-
действия деструктивным про-
явлениям в социальных сетях. 
Обсуждалась также возмож-
ность помощи ребятам, по-
павшим в зависимость от гло-
бального информационного 
пространства, необходимо их 

сплотить, уберечь от опасно-
го в такой ситуации одино-
чества. Особое внимание мы 
уделяем направлению, свя-
занному с предотвращением 
межнациональной розни и 
религиозных противоречий, 
укреплением института се-
мьи, достижением взаимопо-
нимания и преемственности. 
В противном случае общество 
потеряет устойчивость, без 
которой в правовом государ-
стве невозможно обеспечить 
условия для реализации по-
тенциала молодого поколе-
ния.

Беседовала Анна Пашкина

Важно стремиться к укреплению семьи, к 
достижению взаимопонимания 

и преемственности
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Агрофаку – 100!

Пресс-служба КубГАУ

В этом году столетие празднует агрономический 
факультет, ныне факультет агрономии и экологии.

Когда говоришь о столет-
нем юбиляре, представляешь 
старца с седыми усами и ум-
ными добрыми глазами. Толь-
ко в нашем случае этот старец 
с пшеничными волосами, бо-
дро и уверенно шагающий в 
будущее повелитель Кубани. 
В этом году ему исполняется 
100 лет. Именно агрономиче-
ский факультет стал родона-
чальником сначала КСХИ, а 
затем и Кубанского госагро-
университета. В преддверии 
столетнего юбилея мы хотим 
вспомнить, как все начина-
лось.

От школ к институтам
До Великой Октябрьской 

социалистической револю-
ции на Кубани не было выс-
ших учебных заведений, были 
только сельскохозяйственные 
школы, которые готовили 
специалистов. Такие имелись 
в Екатеринодаре, в станице 
Вознесенской, и Туапсе. Толь-
ко после революции в России 
позволили открывать вузы, 
и на Кубани открылось сразу 
шесть институтов. Спустя вре-
мя в Москве решили, что это 
много, и стали их потихоньку 
закрывать. Но именно тогда, 
16 июня 1918 года, и был от-
крыт сельскохозяйственный 
факультет на базе Кубанского 
политехнического института. 

Пока на Кубани устанав-
ливалась советская власть, 
город периодически захваты-
вался белогвардейцами. Но 
сельскохозяйственный фа-
культет оказался жизнеспо-
собным, и на его базе 12 марта 
1922 года открывают Кубан-
ский сельскохозяйственный 
институт – в том же 1922 году 
произошел первый выпуск 
специалистов в количестве 
двенадцати человек. С этого 
времени считается учрежден-
ным КСХИ, а затем и КубГАУ. 

Великая Отечественная 
война

В годы Великой Отече-
ственной войны студенты и 
молодые преподаватели не 
только агрономического фа-
культета, но и всего вуза ушли 
на фронт защищать родину, 
многие из которых не верну-
лись. Когда немецкие войска 
вошли на территорию края, 
институт был эвакуирован, и 
ни дня не останавливал свою 
деятельность. С первых же 
дней войны коллектив инсти-
тута включился в оборонные 
работы. Ряд кафедр пере-
страивает тематику своих ис-

следований на оборонное 
значение, принимая участие в 
непосредственной работе для 
фронта. Профессорско-пре-
подавательский состав агро-
номических кафедр помогает 
колхозам и совхозам. В то вре-
мя в институте повсеместно 
оказывалась помощь промыш-
ленности и сельскому хозяй-
ству Кубани. При институте 
организовывались различные 
курсы, на которых подготови-
ли свыше 7000 человек. В по-
мощь сельскому хозяйству в 
военное и послевоенное вре-
мя было опубликовано много 
брошюр и статей, а также про-
читано большое количество 
выездных лекций.

Гордостью факультета яв-
ляются его выпускники – все-
мирно известные ученые-се-
лекционеры, дважды Герои 
Социалистического Труда, ла-
уреаты Сталинской и Ленин-
ской премий, академики П.П. 
Лукьяненко и B.C. Пустовойт, 
имена которых присвоены 
Краснодарскому научно-ис-
следовательскому институту 
сельского хозяйства и Всерос-

сийскому научно-исследо-
вательскому институту мас-
личных культур. Эти ученые 
внесли огромный вклад в тео-
рию селекции и создали уни-
кальные высокопродуктивные 
сорта озимой пшеницы и под-
солнечника.

Наши дни
Сегодня агрофак – основа 

научной аграрной школы Ку-
бани. Благодаря кропотли-
вой работе ученых, аспиран-
тов, одаренных студентов на 
опытной станции вуза рожда-
ются новые ресурсосберега-
ющие инновационные техно-
логии возделывания полевых 
культур. Эти технологии по-
зволяют сохранить и повы-
сить почвенное плодородие, 
поднять урожайность куль-
тур, улучшить качество про-
дукции, сохраняя при этом 

экологию среды, 
а также снизить 
издержки произ-
водства. За фа-
культетом закре-
плены опытная 
станция, Центр 
искусственного 
климата и Бота-
нический сад. С 
2005 года дека-
ном факультета 
является доктор 
с е л ь с к о х о з я й -
ственных наук, 
профессор Алек-
сей Радионов.

– Основу для 
творческой ини-
циативы многим 
поколениям ис-
с л е д о в а т е л е й 
заложили в свое 
время профес-
сора Иван Сер-

геевич Косенко, Антон Ива-
нович Носатовский, Василий 
Семенович Богдан, Борис 
Иванович Тарасенко, Яков 
Васильевич Губанов, Николай 
Григорьевич Малюга и многие 
другие, – вспоминает великие 
имена Алексей Иванович. 

Факультет вели к высоким 
показателям в учебе, спорте, 
воспитывали уважение друг к 
другу, сплачивали студентов 
и преподавателей уважаемые 
деканы факультета агроно-
мии Евгений Арсеньевич Ко-
стылев, Николай Ефимович 
Редькин – Герои СССР, Борис 
Иванович Тарасенко, Алек-
сандр Иванович Симакин, 

Юрий Нилович Багров. Они и 
многие другие передали сле-
дующим поколениям любовь 
к своему факультету. 

Технологии, которые апро-
бируются в базовых хозяй-
ствах Кубани, затем внедря-
ются в других структурах 
АПК Краснодарского края. 
Ученые факультета профес-
сора Александр Семенович 
Найденов, Валентина Пав-
ловна Василько, Алексей Ми-
хайлович Кравцов, Григорий 
Леонидович Зеленский и дру-
гие сегодня оказывают кон-
сультационную помощь про-
изводству, выступают перед 
руководителями и специали-
стами сельского хозяйства 
края с практическим показом 
лучших достижений кафедр 
российской и зарубежной 
практики земледелия. 

Продолжая разговор о вы-
пускниках агрофака, отме-
тим, что это единственный 
факультет у нас в стране, 
который в разное время воз-
главляли два Героя Советско-
го Союза, а четыре выпуск-
ника агрофака Александр 
Петрович Валько, Иван Васи-
льевич Марковский, Сергей 
Никитович Мудрик и Гайфут-
дин Салахутдинович Галеев 
удостоены звания Героев Со-
циалистического Труда.

Среди выпускников агро-
фака 9 академиков, 14 Героев 
труда Кубани, 6 проректоров 
нашего вуза. За годы вековой 
истории из стен агрономи-
ческого факультета вышло 
более 17 тысяч выпускников, 
ставших руководителями, 
специалистами хозяйств, 
структур управления, биз-
неса, работниками самой гу-
манной профессии – растить 

хлеб. 
Сегодня факультет идет 

в ногу со временем: здесь, 
благодаря работе ректора-
та, постоянно пополняется 
материально-техническая и 
учебная базы, преподавате-
ли повышают свою квалифи-
кацию, стажируясь в лучших 
вузах и НИИ края, России, за 
рубежом. Выпускники агро-
фака востребованы в крае 
и соседних регионах. Боль-
шую помощь в подготовке 
квалифицированных кадров 
оказывают агротехнопарки 
КубГАУ – учхозы «Кубань» и 
«Краснодарское». Их произ-
водственные показатели уже 
служат примером рачитель-
ного использования земли. 

– В ближайшее время мы 
планируем открыть на базе 
факультета консультацион-
ный центр переподготовки 
агрономических кадров с 
практическим показом из-
учаемого материала в инно-
вационных лабораториях, 
Центре искусственного кли-
мата, опытной станции, где 
проводятся исследования по 
различным направлениям с 
участием ученых факультета, 
специалистов отечественных 
и зарубежных фирм. Особое 
внимание мы уделим подго-
товке к поступлению на наш 
факультет будущих законо-
дателей земледелия. В агро-
классах школ края учащимся 
будут прививаться навыки 
работы на земле, любовь к 
будущей профессии, хлебу, в 
том числе с участием наших 
выпускников, которые тру-
дятся в этих районах и любез-
но предоставят свою базу для 
показа техники и технологий 
на земле,  – делится планами 
декан факультета агрономии 
и экологии Алексей Радио-
нов. 

На факультете сегодня об-
учаются 350 студентов по 
направлению «агрономия» и 
250 – по направлению «эко-
логия и природопользова-
ние». На кафедрах работает 
около 100 преподавателей, 
докторов и кандидатов наук, 
профессоров, доцентов, стар-
ших преподавателей, лабо-
рантов, научных сотрудни-
ков. 

– Мы с благодарностью от-
носимся к нашим уважаемым 
ветеранам, преподавателям, 
которые сейчас находятся на 
заслуженном отдыхе, однако 
связь с ними поддержива-
ем, – рассказывает Алексей 
Радионов. – Хочу от имени 
деканата сердечно поздра-
вить наших уважаемых вете-
ранов, выпускников разных 
лет, профессорско-препода-
вательский состав, студентов 
с этим знаменательным собы-
тием, пожелать всем добро-
го здоровья на многие годы, 
успехов в работе и учебе, 
творческого вдохновения! С 
юбилеем вас, агрофаковцы!

Пресс-служба КубГАУ

А.И. Радионов

ЛЕНТА СОБЫТИЙ

Федеральный семинар
Впервые на базе Кубанского госагроуниверситета состо-

ялся семинар ФГБУ «Росаккредагентство» по повышению 
уровня подготовки экспертов, привлекаемых к процеду-
рам государственной аккредитации образовательной де-
ятельности.

– Во всем мире качество образования давно определено 
как краеугольный камень формирования развитого общества. 
Важность такого семинара обусловлена тем, что сегодня об-
разование является одним из главных национальных приори-
тетов развития нашего государства, – отметил первый прорек-
тор Сергей Резниченко.

Константин Раев, заместитель директора ФГБУ «Росаккре-
дагентство», отметил, что семинар входит в череду феде-
ральных мероприятий. Постоянно обновляются технологии и, 
соответственно, изменяются подходы к аккредитации высших 
учебных заведений. Из этого следует, что главная задача ком-
плекса семинаров по всей России – повысить уровень аккре-
дитации и, соответственно, уровень высшего образования.

Народный фронт 
за Россию 

На базе Кубанского госагроуниверситета состоялась 
конференция регионального отделения Общественного 
движения «Народный фронт «За Россию» в Краснодар-
ском крае.

На конференции собрались уполномоченные участники, 
депутаты Государственной думы Федерального Собрания 
РФ, представители законодательной исполнительной власти 
и муниципальных образований края, ветераны боевых дей-
ствий, активисты общероссийского народного фронта, пред-
ставители общественных организаций, представители сферы 
образования, культуры, здравоохранения, транспорта и СМИ.

На официальной встрече прошло обсуждение предложения 
ОНФ по эффективному исполнению поручений, содержащих-
ся в Указе Президента РФ от 7 мая 2018 года «О националь-
ных целях и стратегических задачах развития РФ на период 
до 2024 года».

Стартовала Кубанская 
ярмарка

Представители КубГАУ приняли участие в ежегодной 
выставке Кубанская ярмарка

Стенд Кубанского ГАУ был представлен продукцией учеб-
ных опытных хозяйств и университетского центра органиче-
ского сельского хозяйства.

Вениамин Кондратьев, глава администрации Краснодар-
ского края, осматривая экспозицию Кубанского госагроу-
ниверситета, отметил, что направление органической про-
дукции перспективно и с помощью аграриев в крае успешно 
развивается. Повышенный интерес к разработкам ученых вуза 
проявили посетители выставки, руководители и специалисты 
муниципальных образований.

Будущие абитуриенты
Сотрудники отдела по работе с абитуриентами вместе с 

представителями факультетов юриспруденции, гидроме-
лиорации и зоотехнии Кубанского ГАУ выезжали с профо-
риентационным визитом в город Абинск.

На встрече школьники 10-11 классов Абинского района уз-
нали о направлениях подготовки, реализуемых в Кубанском 
госагроуниверситете, возможностях стажировки за рубежом, 
проходных баллах прошлой приемной кампании, наличии во-
енной кафедры, а также насыщенной и яркой жизни студентов. 
Встреча в подобном формате вызвала живой интерес среди 
будущих абитуриентов, которые активно принимали участие 
в обсуждении, задавали вопросы как о поступлении, так и об 
обучении в КубГАУ. Все присутствующие были приглашены на 
день открытых дверей 27 октября 2018 года в КубГАУ.

Новый ученый совет
В Кубанском госагроуниверситете состоялась конферен-

ция сотрудников и обучающихся университета по избра-
нию членов ученого совета сроком на пять лет.

Деятельность ученого совета направлена на решение ос-
новных вопросов жизнеобеспечения и развития университета 
в целом и основана на гласности и демократических принци-
пах. В составе ученого совета в обязательном порядке были 
сформированы рабочие органы – председатель, президиум, 
секретари комиссий. Для проверки полномочий и выдачи 
мандатов, установления полномочности конференции была 
избрана мандатная комиссия в количестве трех человек по-
средством предложения и открытого голосования. Для про-
ведения тайного голосования была избрана счетная палата из 
пяти делегатов.

По окончании открытого голосования повестка дня «Кон-
ференция сотрудников и обучающихся университета по из-
бранию членов ученого совета ФГБОУ ВО Кубанского ГАУ» 
была принята за основу и единогласно утверждена.



№ 10 (1738) 15 октября 2018 года Кубанский госагроуниверситет

СТУДЕНЧЕСКИЙ    
4

А ты участвовал в первом университетском забеге?

Студенты обсудили итоги лета с ректором
В Волонтерском центре состоялась уже традицион-

ная встреча ректора со студенческим активом. Ребята 
рассказали о том, как провели лето и какой опыт им 
удалось получить за это время.

В Волонтерском центре 
состоялась встреча студен-
ческого актива с ректором 
Кубанского госагроунивер-
ситета Александром Труби-
линым. Подобные встречи в 
неформальной обстановке с 
бойцами стройотрядов, во-
лонтерами и активистами со-
вета обучающихся проходят 
регулярно и стали уже доброй 
традицией для руководства 
нашего вуза.

Тема сегодняшней встречи – 
«Как я провел лето». А самым 
активным ребятам нашего 
вуза действительно было что 
рассказать Александру Ива-
новичу. Студенты рассказали, 
в каких форумах, проектах 
они приняли участие в летнее 
время. Произошло очень мно-
го событий международного 
и всероссийского масштабов, 
и каждый из ребят хотел по-
делиться с ректором своими 
успехами и достижениями. 
Чемпионат мира по футболу

Первым стал этап междуна-
родного мотокросса в Туапсе, 
где работали наши волонте-
ры, а затем начался долго-
жданный международный 
праздник – чемпионат мира 
по футболу – 2018. И наши 

волонтеры приняли самое 
активное участие в летнем 
празднике футбола. Они орга-
низовывали маршруты тури-
стам из разных стран мира, по-
давали транспорт, оказывали 
помощь на стадионах и на до-
рогах города. Встречали чле-
нов FIFA, VIP-гостей, рефери и 
помогали болельщикам. Сло-
вом, были на целый месяц ли-
цом городов Ростова-на-Дону 
и Краснодара. В аэропорту 
гостей встречали донские 
казаки песнями и плясками, 
а болельщики мексиканской 
команды со своими танцами 
и песнями создавали неверо-
ятный колорит, который под-
черкивал всеобщий праздник 
футбола. 

Ребятам удалось порабо-
тать и с серебряными волон-
терами, от которых они узнали 
много нового и интересного, 
поэтому ребята приехали под-
готовленными к учебе, заря-
женными энергией и с уверен-
ностью, что, пока они молоды, 
им нужно участвовать в таких 
масштабных событиях. Волон-
теры выразили благодарность 
КубГАУ в лице ректора за то, 
что у них есть такая возмож-
ность представлять вуз на 

международных мероприя-
тиях. Волонтеры не оставили 
ректора без подарка: им стал 
футбольный мяч с чемпионата 
мира по футболу, на котором 
они оставили свои имена в па-
мять об этом мероприятии и 
его лучших волонтерах. 

– Искренне рад тому, что у 
нас сложилась такая тради-
ция, – рассказывает о встрече 
со студентами ректор Кубан-
ского госагроуниверситета 
Александр Трубилин, – и, мне 
кажется, с каждым годом раз-
говор получается более про-
дуктивным и открытым. И 
проблем бытового характера 
остается все меньше, думаю, 
оттого, что мы с ребятами их 
обсуждаем и вместе работаем 
над ними. 

Стройотряды
Сельскохозяйственные от-

ряды работали в этом году в 
тепличном комплексе «Зеле-
ная линия», в одном из самых 
современных тепличных ком-
плексов. В эти отряды вошли 
ребята с факультетов агро-
номии и защиты растений. 
Студенческий сервисный от-
ряд «Золотая бухта» работал 
на межрегиональном проекте 
– самом большом аквапарке, 
который находится в Гелен-
джике, там представлено по-
рядка 150 молодых ребят из 
20 регионов, в следующем 
году, скорее всего, это уже 

будет всероссийский проект. 
Ребята прошли обучение, по-
лучили медкнижки, договоры 
и работали инструкторами в 
аквапарке. 

В этом сезоне ребята из на-
шего стройотряда побывали 
на всероссийской студенче-
ской стройке в Заполярье, 
которая находится в Ямало-
ненецком автономном округе, 
где очень холодно. Но наши 
бойцы с достоинством отра-
ботали на ней 54 дня без вы-
ходных. Одиннадцать бойцов 
со строительного факультета 
представляли наш край и наш 
вуз на объекте Заполярного 
нефтегазового конденсатного 
месторождения. После рабо-

ты у ребят хватало сил играть 
в футбол между командами из 
15 регионов России.

Разговор зашел и о разви-
тии студенческого самоуправ-
ления. А этим летом активи-
сты ОСО стали участниками 
международных стажировок и 
летних форумов на самых раз-
личных уровнях.

Помимо того что студенты 
рассказывали о том, как они 
провели свое лето, какой опыт 
приобрели и в каких проек-
тах успели принять участие, 
они задавали интересующие 
их вопросы. Темы коснулись 
и учебного процесса, и куль-
турной, спортивной жизни 
студентов, также ребята вы-

ступали с различными иници-
ативами по улучшению Кубан-
ского ГАУ.

В конце встречи Александр 
Трубилин пожелал студентам 
успеха и активного участия 
в жизни родного универси-
тета, а также вручил благо-
дарственные письма за до-
бровольческую деятельность 
и активное участие в жизни 
вуза. Стоит отметить, что та-
кие встречи способствуют 
глубокому пониманию возни-
кающих проблем, а значит, бо-
лее оперативному и правиль-
ному их решению.

Ксения Орлова, 
наш корреспондент

Третья учебная неделя в университете выдалась 
спортивной, азартной и с девизом «За здоровый об-
раз жизни»: в вузе прошел первый университетский 
забег «Бегу с КубГАУ».

На первый забег в уни-
верситете «Бегу с КубГАУ» 
было заявлено 1100 участ-
ников, а регистрацию прош-
ли 1250 человек, такого не 
ожидал никто. Мероприятие 
состоялось в рамках проек-
та «Спорт для нас», грант на 
проведение которого выи-
грал во Всероссийском кон-
курсе Волонтерский центр 
КубГАУ. Весь университет 
захватила волна спорта, ко-
торая объединила препода-
вателей, студентов и имени-

тых спортсменов. 
Регистрация

Подготовка к одному из 
крупнейших мероприятий 
началась заранее. Более 
ста волонтеров, имеющих 
опыт в организации забегов, 
были привлечены к крупней-
шему спортивному событию 
в КубГАУ. Ребята с раннего 
утра помогали устанавли-
вать сцену, регистрировать 
участников, а во время забе-
гов всячески подбадривали 
бегунов и подсказывали им 

верный путь. 
Марафонцы забега «Бегу 

с КубГАУ» начали свое спор-
тивное утро с регистрации и 
получения фирменной фут-
болки и индивидуального 
номера. Перед стартом ни-
кто без внимания не оставил 
фирменных зайцев КубГАУ. 
Фотографии с прекрасными 
ростовыми фигурами за-
полонили глобальную сеть 
«Интернет». А публикации с 
хэштегом #БегусКубГАУ на-
бирали тысячи лайков. 

После небольшой само-
стоятельной разминки пред-
ставители администрации и 
спортсмены приветствовали 
студентов со всех факульте-
тов, а также профессорско-
преподавательский состав. 

Все желали участникам 
забега легкой дистанции, 
хорошего настроения и, ко-
нечно, победы. 

– Не все сегодня победят, 
но самое главное, чтобы вы 
стали чуть-чуть лучше, чем 
в прошлом забеге, – обра-
тился к участникам началь-
ник управления кадровой 
политики администрации 
Краснодарского края Ген-
надий Стрюк, – а для кого 
это первый раз – покажите 
максимальный результат. 
Желаю пробежать эти два 

километра с максимальной 
пользой и с максимальной 
эффективностью.

Старт
После приветственных 

слов совместно со зрите-
лями был дан старт первой 
части забега. Участникам 
предстояло пробежать два 
километра по живописной 
территории Ботанического 
сада имени И.С. Косенко. 
В связи с большим количе-
ством желающих принять 
участие в спортивном собы-
тии забег «Бегу с КубГАУ» 
проходил в три старта: в 
первом за победу боролись 
400 человек, а в остальных 
двух – по 350. Всем участ-
никам забега по окончании 
дистанции выдавались вода 
и питательный батончик, 
которые восстанавливали 
силы спортсменов. В сво-
бодное от забегов время 
участников мероприятия 
развлекали артисты факуль-
тета общественных профес-
сий, а также без внимания 
не осталась и команда по 
чирлидингу «Cherry». За-
мечательный ведущий про-
водил интересные конкур-
сы со студентами: ребята 
придумывали кричалки для 
своего факультета, а также 
рассказывали интересные 

истории из своей студенче-
ской жизни.

Светлана Алексеева, заме-
ститель председателя Феде-
рации волейбола Краснода-
ра, обладатель кубка России 
по волейболу, чемпионка 
России по волейболу, на-
блюдая за соревнованиями, 
вспомнила свои студенче-
ские годы:

 – Я была студенткой это-
го университета и боль-
ше, конечно, участвовала в 
спортивной жизни именно 
волейбола – моей профес-
сии, которой я до сих пор 
продолжаю заниматься. 
Были и стройотряды у нас, и 
большие спортивные меро-
приятия, забеги, в которых 
я с большим удовольствием 
принимала участие.

Завершилось масштабное 
спортивное мероприятие 
награждением победителей, 
которых было шестнадцать 
человек. Первым наградили 
самую юную участницу за-
бега пятилетнюю Диану: ре-
бенок не только преодолел 
расстояние, но и рассказал 
стих после финиша. Победи-
тели получили смарт-часы и 
незабываемые впечатления. 
Стоит отметить, что среди 
лауреатов была одна девуш-
ка и несколько преподавате-

лей КубГАУ. По завершении 
процедуры награждения все 
участники забега «Бегу с 
КубГАУ» получили грамоты 
об участии. 

Во втором забеге первым 
прибежал студент факуль-
тета управления Данила 
Панасенко, он рассказал о 
своем секрете успеха и дал 
наставления участникам на 
будущий год: 

– На самом деле я зани-
маюсь футболом, а раньше 
12 лет занимался тхеквондо. 
Именно бегом никогда не 
занимался, но спортивный 
дух всегда присутствовал в 
моей жизни! Мне очень по-
нравилась организация ме-
роприятия и, конечно, при-
зы. Для победы, я думаю, 
главное – верить в себя и 
заниматься спортом. 

Вот так спорт и стены Ку-
банского ГАУ смогли объ-
единить студентов и пре-
подавателей, иностранцев 
и коренных краснодарцев, 
настоящих спортсменов и 
любителей. Надеемся, что 
занятия спортом станут си-
стематическими, а забег 
«Бегу с КубГАУ» – ежегод-
ным спортивным событием.

Екатерина Сычанина, 
наш корреспондент



№ 10 (1738) 15 октября 2018 годаКубанский госагроуниверситет

   МЕРИДИАН
5

Наши спортсмены в бойцовках стали лучшими в крае

День спорта в Кубанском ГАУ
Самых спортивных студентов Кубанского госагро-

университета и его сотрудников с раннего утра объ-
единил спорт.

Традиционный День спор-
та в КубГАУ с каждым годом 
набирает обороты, а количе-
ство участников превысило 
уже две тысячи человек. 

Зарядка
В этом году знаменатель-

ное событие началось не с 
торжественных вступитель-
ных слов, а с активной за-
рядки под руководством 
преподавателя кафедры 
физвоспитания Татьяны Го-
ровой. Под современные 
энергичные хиты студенты 
разминались и заряжались 
позитивной энергией на 
предстоящий учебный день. 
После упражнений обучаю-
щихся спортивную разминку 
начали профессионалы – 
преподаватели КубГАУ. Това-
рищеский футбольный матч 
между сотрудниками нашего 
университета и КубГУ при-
влек внимание многих лю-
бителей этого вида спорта. 
На несколько минут строгие 
преподаватели преврати-
лись в настоящих игроков, 
жаждущих победы. Также в 

этот день состоялся товари-
щеский турнир по регби-7 
между студентами КубГАУ 
и КубГУ и воспитанниками 
спортивного интерната.

Старший преподаватель 
кафедры физвоспитания 
КубГАУ Владислав Лемиш 
рассказал, что футболом за-
нимается с восьми лет, выра-
зил надежду на то, что День 
спорта будет проводиться 
как минимум два раза в год. 

За захватывающим фут-
больным матчем следил про-
ректор по развитию КубГАУ 
Иван Перонко. Он рассказал 
нам о целях и участниках ме-
роприятия, а также вспомнил 
о спортивной деятельности в 
свои студенческие годы:

– Традиционно у нас про-
водится день спорта в уни-
верситете, причем в доста-
точно широком формате: 
представлено около 20 ви-
дов спорта. Мы подводим 
итоги спортивного года и 
даем старт новому спор-
тивному сезону учебного 
года, проводим посвящение 

первокурсников и, конечно, 
популяризацию спорта, здо-
рового образа жизни сре-
ди студентов. В этом году в 
празднике принимают уча-
стие наши коллеги и друзья 
из других вузов Краснодара. 
Мы готовы обсудить с ними 
вопросы, связанные с прове-
дением таких мероприятий 
не только в нашем вузе, но и 
в других. Сам я учился давно, 
и у нас, конечно, было много 
спортивных мероприятий, 
главное – это универсиада, 
но такого большого праздни-
ка спорта не было.

Спортивная площадь
На площади перед спор-

тивным комплексом развер-
нулось действо. Предста-
вители более десяти видов 
спорта показывали свое ма-
стерство и передавали на-
выки студентам КубГАУ. Каж-
дый мог сдать нормы ГТО, 
увидеть приемы по борьбе 
и даже познакомиться с ис-
кусством фехтования. Стоит 
отметить, что спортивная ак-
тивность была интересна не 
только обучающимся. К при-
меру, проректор КубГАУ по 
международной и молодеж-
ной политике Татьяна По-

лутина продемонстировала 
свои способности в дартсе. 

В праздновании Дня спор-
та приняли участие имени-
тые гости, ректорат Кубан-
ского госагроуниверситета, 
деканы факультетов, профес-
сорско-преподавательский 
состав, спортсмены, студен-
ты, иностранные студенты 
подготовительного отделе-
ния, болельщики, активисты 
волонтерского центра и фа-
культет общественных про-
фессий.

Церемония награждения
Под звуки барабанной 

дроби ансамбля барабанщиц 
КубГАУ состоялось открытие 
торжественной части ме-
роприятия, в которой были 
подведены спортивные ито-
ги прошлого учебного года и 
дан старт новому спортивно-
му сезону.

В ходе церемонии были на-
граждены студенты, занявшие 
призовые места в финальных 
соревнованиях VII Всерос-
сийской летней универсиады 
вузов Минсельхоза России, 
главного спортивного со-
бытия среди сельскохозяй-
ственных университетов. 
Спортсменов лично поздра-

вил и наградил депутат Госу-
дарственной думы Дмитрий 
Пирог.

В номинации «Быстрее, 
выше, сильнее» кубком и ди-
пломом Кубанского госагро-
университета были награж-
дены деканы факультетов, 
занявших призовые места в 
53-й спартакиаде.

В номинации «Спортивная 
гордость КубГАУ» проректор 
по развитию профессор Иван 
Перонко наградил студентов 
Кубанского ГАУ, достигших 
в этом году самых высоких 
спортивных вершин России.

В торжественной церемо-
нии были награждены тре-

неры спортивно-образова-
тельного центра, команды, 
ставшие победителями и при-
зерами универсиады КубГАУ. 
Участникам номинации «Го-
тов к труду и обороне» вру-
чили золотой знак ГТО.

Кубанский ГАУ в очеред-
ной раз подтвердил статус 
одного из самых спортивных 
вузов Кубани. Хотелось бы, 
чтобы каждый день студента 
КубГАУ был насыщен яркими 
спортивными упражнениями, 
приносящими невероятную 
пользу не только для тела, но 
и для души.

Пресс-служба КубГАУ

Впервые на базе Кубанского госагроуниверситета 
состоялась краевая спартакиада студотрядов в рам-
ках проекта «В бойцовке ты, а значит, точно свой».

Торжественное открытие 
первой краевой спартаки-
ады студотрядов в рамках 
проекта «В бойцовке ты, а 
значит, точно свой» прошло 
в знаменитом спортком-
плексе Кубанского ГАУ.

В мероприятии приняли 
участие проректор по меж-
дународной и молодежной 
политике Татьяна Полути-
на, проректор по развитию 
Иван Перонко, командир 
Краснодарского региональ-
ного отделения Российских 
студенческих отрядов Вя-
чеслав Подгайный, активи-
сты волонтерского движе-
ния и гости КубГАУ.

– Добрый день, наши до-
рогие участники краевой 
спартакиады, студенты и 
гости, – обратилась к при-
сутствующим проректор по 
международной и молодеж-
ной политике Татьяна Полу-
тина. – Не зря говорят, что, 
если человек умеет трудить-
ся, честен, порядочен, весел 
и активен, у него получится 
все, а значит, он талантлив 
во всем. Именно это до-
казывают сегодня бойцы 
стройотрядов, которые объ-
единяются не только в же-
лании трудиться, но и в об-
щих спортивных интересах. 
В разгаре учебный год, но 
после занятий сюда приш-
ли самые ловкие, сильные, 

активные стройотрядовцы. 
Мне очень приятно передать 
вам приветствие от имени 
ректора КубГАУ профессо-
ра Александра Трубилина и 
поддержать ваше стремле-
ние развивать стройотря-
довское движение.

Грант
Студотряды – это моло-

дежное движение, которое 
объединяет студенческие 
трудовые коллективы для 
добровольческой работы в 
свободное от учебы время. 
Однако более 180 участни-
ков спортивного меропри-
ятия пришли узнать, кто из 
них лучший не только в труде, 
но и в спорте. Напомним, что 
для проведения спортивного 
праздника среди студенче-
ских стройотрядов Красно-
дарского края студенты Куб-
ГАУ выиграли грант на 800 
тысяч рублей во Всероссий-
ском конкурсе молодежных 
проектов среди вузов, где 
представили свой проект 
«В бойцовке ты, а значит, 
точно свой». Впервые был 
подан проект на подобный 
конкурс, и сразу его оцени-
ли по достоинству. Также 
на средства гранта плани-
руется провести творческий 
фестиваль и новогодний бал 
для бойцов. 

Соревнование между ко-
мандами бойцов прошло по 

четырем дисциплинам: ми-
ни-футбол, стритбол, жен-
ский и мужской волейбол и 
легкоатлетическая эстафета 
4 × 100.

В борьбу за призовые места 
и право считаться лучшими 
вступили шесть бойцовских 
команд образовательных уч-
реждений Краснодарского 
края: Кубанского государ-
ственного технологического 
университета, Кубанского 
государственного универ-
ситета, Кубанского государ-
ственного университета фи-
зической культуры, спорта 
и туризма, Краснодарского 
кооперативного института, 
Краснодарского архитектур-

но-строительного колледжа 
и, конечно же, Кубанского 
госагроуниверситета.

После торжественного 
открытия спартакиады бой-
цы, комиссары и командиры 
студенческих отрядов разо-
шлись по исходным местам 
проведения соревнования. 
За командами участников 
вели наблюдение назна-
ченные главные судьи по 
отведенным дисциплинам: 
мастер спорта Владислав Ле-
миш фиксировал результаты 
по мини-футболу; Эдуард 
Максименко и Николай Ски-
ба – по волейболу; мастер 
спорта Михаил Омельчен-
ко – по стритболу; кандидат 

в мастера спорта Николай 
Славинский – по легкоатле-
тической эстафете.

Победители
По итогам масштабного 

соревнования победите-
лей и призеров награждал 
командир Краснодарского 
регионального отделения 
Российских студенческих от-
рядов Вячеслав Подгайный 
и командир штаба студен-
ческих отрядов Кубанского 
ГАУ Иван Савочкин.

В общекомандном зачете 
бойцы студотряда КубГАУ 
заняли первое место. Второе 
место завоевал Краснодар-
ский архитектурно-строи-
тельный техникум. Третье 

место досталось Кубанскому 
государственному техноло-
гическому университету.

По окончании торже-
ственного награждения за-
звучал гимн студенческих 
отрядов «Лучшее движе-
ние в стране». Завершилось 
спортивное мероприятие 
общей фотографией всех 
шести команд образователь-
ных учреждений Красно-
дарского края. Поздравляем 
участников краевой спар-
такиады «В бойцовке ты, а 
значит, точно свой» с отлич-
ными результатами.

Алина Карпенко, 
наш корреспондент 
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Откровенный диалог с чемпионом мира

Олег Степанович СУББОТИН
Нина Николаевна ТЮПАКОВА

Александр Александрович АДАМЕНКО
Юрий Анатольевич МАКАРОВ

Евгений Ерманекосович САМУРГАНОВ
Ольга Павловна ПОЛОНСКАЯ
Ольга Юрьевна ФРАНЦИСКО
Елена Петровна НОВИКОВА

Елена Владимировна КРЕМЯНСКАЯ
Юлия Юрьевна БУГАЕНКО

Виктор Иванович ПЕРЦУХОВ
Алексей Алексеевич ХАЛЯПИН

Валентина Владимировна УСЕНКО
Наталья Владимировна КУЗНЕЦОВА

Михаил Васильевич ГОЛОВИН
Владимир Денисович КАРПЕНКО

Ольга Петровна ХРАПКО
Валерий Валентинович БУТ

Михаил Васильевич НАЗАРОВ
Виктор Виленович ГОВДЯ

Александр Тимофеевич ГОЛОВКО
Ольга Николаевна ЕРЕМЕЕВСКАЯ

Николай Иванович КОЧНЕВ
Ирина Николаевна КОЛОБЫЛИНА

Валентина Ивановна ОРЕХОВА
Евгений Викторович ДОЛОБЕШКИН

Александр Сергеевич ШИШКИН
Владимир Викторович ИЛЬИН

Никита Александрович ЧУРКИН 
Сергей Петрович НИКИТЕНКО

Екатерина Васильевна КОПЫЛОВА
Татьяна Алексеевна АТАПИНА 
Григорий Степанович ГИКАЛО

Анастасия Александровна ЛИННИК
Ирина Робертовна ТРЕГЛАЗОВА

Евгений Николаевич НИЧИПУРЕНКО
Ирина Олеговна ШУВАЛОВА

Лидия Петровна ЮРКОВА
Анастасия Александровна ЖУРАВЛЕВА

Дмитрий Борисович ЛЯМИН
Олег Сергеевич КОСЮГА

Людмила Васильевна БЕЛОУСОВА
Наталия Семеновна КУЛИЧЕВА
Антон Николаевич АУРСАЛИДИ

Роман Сергеевич ТАЦИЙ
Сергей Викторович ВАСИЛЬЕВ

Наталья Евгеньевна УМИНСКАЯ
Зоя Алексеевна ВОЛКОНОГОВА
Тамара Григорьевна НАУМЕНКО

Валентина Пантелеевна ШАПОВАЛОВА
Жанна Николаевна ЗАИКИНА
Алексей Валентинович ЛЕЙЕР

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава.

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72).

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления.

Документы подавать на имя 
ректора университета по адресу: 

350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 
Отдел кадров (ауд. 422).

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Дорогие подписчики! 
Если кто-то из вас не получает газету по указанному в квитанции адресу, 
просьба сообщить по телефону: +7 (861) 221-58-87 или по электронному 

адресу: press-office@kubsau.ru 
Желательно указать адрес и номер почтового отделения

Современные возможности беспилотников

Чемпион мира по боксу, депутат Госдумы ФС РФ 
Дмитрий Пирог пообщался со студентами КубГАУ.

Всегда интересно познако-
миться с биографией чело-
века, который достиг успеха 
благодаря упорному труду. А 
когда выдается возможность 
пообщаться с таким человеком 
напрямую, задать ему вопросы 
и услышать откровенное мне-
ние, получить совет – это осо-
бенно приятно. Знаменитый 
кубанский спортсмен, чем-
пион мира по боксу, депутат 
Госдумы и большой друг мо-
лодежи Дмитрий Пирог встре-
тился со студентами КубГАУ в 
гостеприимном волонтерском 
центре.

Дмитрий знает о важности 
побед и преимуществах по-
ражений все. Он поделился с 
ребятами собственным виде-
нием жизненных ориентиров, 
рассказал, какие встречи ста-
ли переломными в его био-
графии. Велика вероятность, 
что эта беседа изменит чью-то 
жизнь, ведь студенты получи-
ли много ценных напутствий.

Дмитрий Пирог имеет 
три высших образования, он 
много времени уделяет раз-
витию. Дмитрий ведет актив-
ную общественную жизнь, он 
основал благотворительный 
фонд, который помогает де-
лать спорт доступным для де-
тей и молодежи. Также ребята 
узнали, что Дмитрий отлично 
играет в шахматы.

Дмитрий Пирог поделился 
со студентами своей филосо-
фией о том, что если ты достиг 
в жизни многого и в принципе 
считаешь себя состоявшим-
ся, а так сложилось, что ты 
можешь большее благодаря 

своему имени, то нужно обя-
зательно отдавать. Именно 
обществу, детям, а в случае с 
Дмитрием – детям в спорте. В 
этот день после мероприятия 
Дмитрий ехал открывать дво-
ровую спортивную площадку. 
Но и это еще не все, Дмитрий 
Пирог вовлекает в свою дея-
тельность многих знакомых 
бизнесменов. И делает это 
играючи, а вернее неплохо 
играя в шахматы. Помимо бок-
са, Дмитрий с детства увлека-
ется шахматами, и многие, кто 
видит у него в кабинете шах-
матную доску, хотят сыграть 
с боксером лично. Однаж-
ды настал тот момент, когда 
Дмитрий предложил в случае 
проигрыша купить, например, 
футбольную форму школь-
никам, но не просто купить, а 
лично поехать выбрать, узнать 
размеры, то есть потратить 
на это свое личное время. А 
время для бизнесмена – это 
деньги. И не было ни одного 
человека, кто бы отказался от 
такого предложения, и все, 
кто занимается подобной бла-
готворительностью, поддер-
живают дальнейшую связь с 
этими детьми. Дмитрий Пирог 
не только сам оказывает детям 
помощь, но и вовлекает в это 
дело других людей, кто хочет 
и может отдавать взамен сво-
ей удачи детям, а значит, буду-
щему свой страны. 

– Если сильно захотеть, не-
важно в какой сфере, можно 
добиться чего угодно… Я при-
шел к выводу, что при этом, 
возможно, придется от чего-
то отказаться, – отметил Дми-

трий Юрьевич. – Не всегда 
удается уделить время семье 
или отдохнуть. Важно иметь 
поддержку близких и следо-
вать к поставленной цели. Тог-
да все обязательно получится.

Спорт – это модель жизни. 
По словам нашего гостя, что-
бы добиться успеха, важно 
понять свое главное конку-
рентное преимущество. Спор-
тсмен, который владеет на 
«отлично» всеми приемами, 
может стать мастером спор-
та, но вряд ли он дойдет до 
Олимпийского пьедестала. 
Настоящий чемпион оттачива-
ет до совершенства те навыки, 
которые получаются у него 
лучше всего, и повышает уро-
вень тех приемов, которыми 
он владеет хуже. Так становят-
ся победителями.

Дмитрий также посоветовал 
ребятам как можно больше 
читать и уделять время само-
развитию. Дело не только в 
расширении кругозора. Науч-
но доказан факт, что при недо-
статочном чтении не развива-
ется управленческая функция. 
Читать нужно именно книги, а 

не часть информации, вырван-
ной из контекста, которую 
зачастую мы изучаем в интер-
нете. Именно этим открытием 
ученых поделился Дмитрий 
Пирог со студентами. Знания 
– главный инструмент дости-
жения успеха.

В ходе беседы речь зашла 
и о значении спорта в жизни 
студентов. Дмитрий рассказал 
на собственном примере, что 
когда он сам начал занимать-
ся спортом, то значительно 
повысил успеваемость – ведь 
дисциплина стала проявлять-
ся во всех сферах его жизни. О 
важности зарядки знает каж-
дый. Дмитрий подчеркнул, что 
студенты и выпускники стано-
вятся молодыми родителями, 
а значит, подают пример сво-
им детям.

Диалог со студентами полу-
чился интересным и содержа-
тельным! Ребята долго не хо-
тели отпускать гостя, задавали 
ему много вопросов и, конеч-
но же, использовали возмож-
ность сфотографироваться.

Наталья Аншакова, 
наш корреспондент

Делегация Кубанского ГАУ посетила II Всероссий-
скую научную конференцию с международным уча-
стием «Применение средств дистанционного зонди-
рования Земли в сельском хозяйстве».

Сотрудники факультетов 
энергетики и механизации – 
представители Центра мони-
торинга и прогнозирования 
точного земледелия Кубан-
ского ГАУ приняли участие 
во II Всероссийской научной 
конференции с международ-
ным участием «Применение 
средств дистанционного зон-
дирования земли в сельском 

хозяйстве». Организатором 
конференции выступил Агро-
физический НИИ г. Санкт-
Петербург.

В конференции приняли 
участие представители Ана-
литического центра Мин-
сельхоза России, сотрудники 
Института космических ис-
следований РАН, ФНЦ Агро-
экологии РАН, РГАУ-МСХА 

имени К.А. Тимирязева, По-
чвенного института имени 
В.В. Докучаева, НИИ сель-
ского хозяйства Крыма, МГУ 
им. М.В. Ломоносова, НИИ 
биологической защиты рас-
тений, НИИ риса и многие 
другие представители про-
изводства и научных учреж-
дений.

Участники конференции 
обсудили современные воз-
можности и тенденции разви-
тия информационных систем 
дистанционного мониторин-
га сельскохозяйственных зе-
мель и посевов, перспективы 
использования данных дис-
танционного зондирования в 
сельском хозяйстве. Участни-
ки поделились опытом и на-
работками в области точного 
земледелия.

Евгений Труфляк, доктор 
технических наук, сотрудник 
Кубанского ГАУ, представил 
результаты работы Центра 
мониторинга и прогнозиро-
вания в области точного зем-
леделия. Николай Курченко, 
кандидат технических наук 
КубГАУ, поделился опытом 

практического применения 
беспилотной летательной 
техники на предприятиях 
Краснодарского края. Докла-
ды представителей Кубан-
ского госагроуниверситета 
вызвали научный интерес у 
коллег и заинтересованность 
со стороны представителей 
Министерства сельского хо-
зяйства. Результатом конфе-
ренции стали намерения о со-
трудничестве, обмене опытом 
и проведении совместных ис-
следований в данном направ-
лении.

По завершении конферен-
ции представители КубГАУ 
посетили одно из крупнейших 
предприятий России по про-
изводству беспилотной лета-
тельной техники «Геоскан». 
Руководитель предприятия 
показал производственные 
участки и участки програм-
мирования и моделирования 
техники. По итогам была до-
стигнута договоренность о 
совместном испытании бес-
пилотных моделей.

Николай Курченко,
наш корреспондент
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Стажировка де-юре и де-факто в Германии Евразия – форум открытий

О ЧАДесном кусочке в Центральной Африке
#МИРДРУЖБАКУБГАУ

Студенты юридического факультета впервые за че-
тыре года выехали на стажировку в немецкий город 
Дюссельдорф. Всего за двенадцать дней наши ребята 
побывали в четырех странах и девяти городах.

Не успел начаться новый 
учебный год, как наши ребята 
уже успели побывать на ста-
жировке в Германии. Семнад-
цать студентов юридического 
факультета Кубанского ГАУ 
прошли краткосрочную за-
рубежную стажировку в Дюс-
сельдорфе. 

За 38 академических ча-
сов ребята познакомились с 
правовой системой Германии, 
лично пообщались с практи-
кующими специалистами в 
области права, узнали больше 
об особенностях немецкой 
культуры и менталитета.

Студенты посетили окруж-
ной суд в городе Вупперталь, 
где их встречал сам председа-
тель окружного суда Стефан 
Спатгенс, где им посчастли-
вилось лично присутствовать 
на судебном заседании по 
уголовному делу, познако-
миться с судьями по делам о 
банкротстве, занимающими-
ся семейными и земельными 
спорами. В процессе живой 
дискуссии были затронуты 
вопросы различия законода-
тельства Германии и России в 
данных сферах. 

Юные юристы из Краснода-
ра побывали в государствен-
ном парламенте LANDTAG 
Северный Рейн-Вестфалия в 
Дюссельдорфе, где узнали о 
представительных органах и 
избирательной системе Гер-
мании. Также была проведена 
экскурсия по зданию парла-
мента и залу для заседаний 
депутатов.

Очень приглянулась нашим 
стажерам встреча с бурго-
мистром города Эркрат Кри-
стианом Шульцем и руково-
дителями отделов городской 
администрации. Бургомистр 
рассказал ребятам об осо-
бенностях административно-
правового устройства города, 
а также юридической силе из-

даваемых мэрией норматив-
но-правовых актов.

Помимо этого студенты-
юристы посетили коммуника-
ционный центр крупнейшего 
концерна Bayer в городе Ле-
веркузен, а в Бонне встрети-
лись с руководителем рос-
сийского отдела немецкой 
службы академических обме-
нов DAAD господином Мар-
тином Криспином. На встрече 
обсуждались возможности 
подачи заявок на финанси-
рование компании междуна-
родных проектов, получение 
стипендии и обучение за гра-
ницей. Ребята получили от-
веты на все заданные вопросы 
и пригласили Мартина Кри-
спина с ответным визитом на 
свой факультет в Кубанский 
госагроуниверситет.

В жилищно-управляющей 
компании Zeller, в собствен-
ности которой находится 
более 30 000 квартир, руко-
водитель отдела рассказал 
будущим российским юри-
стам об особенностях арен-
ды жилья в Германии и орга-
низации культурного досуга 
жителей. Наши ребята узнали 
интересную особенность: в 
Германии жилье преимуще-
ственно арендуют, а не при-
обретают. Большое внима-
ние уделяется организации 
культурного досуга жителей: 
функционирует множество 
бесплатных кружков и секций 
для детей и пенсионеров.

Далее студенты посетили 
общественную организацию 
в городе Эркрат, где позна-
комились и пообщались в 
неформальной обстановке с 
ее руководителем. Студенты    
узнали о тонкостях регистра-
ции общественных организа-
ций в Германии, возможности 
финансирования их со сто-
роны государства и о помо-
щи беженцам в интеграции с 

местным населением.
В свободные дни студенты 

из Краснодара побывали на 
экскурсиях по Дюссельдор-
фу, в парке-заповеднике Не-
андерталь, посетили экскур-
сионную программу «страны 
Бенилюкс», где успели по-
знакомиться с Люксембургом, 
Брюсселем и Амстердамом. 

– Меня очень впечатлила 
архитектура в Германии, – де-
лится своими впечатлениями 
от поездки студентка юриди-
ческого факультета Анаста-
сия Рубан. – Жили мы в гости-
нице рядом с вокзалом, было 
очень удобно, потому что 
передвигались мы в основном 
на поезде либо на автобусе, а 
посещали разные города. Еще 
я столкнулась с такой пробле-
мой, что в Германии нельзя 
просто так на улице фото-
графировать людей. Если бы 
у меня была аккредитация 

СМИ, мне бы разрешили сни-
мать. После этой поездки мне 
очень захотелось поучиться 
там в университете, вникнуть 
в ту атмосферу, познакомить-
ся с немецкими студентами, 
с профессорами, посмотреть, 
как они работают. А для того, 
чтобы вернуться туда на 
стажировку, нужно прежде 
всего хорошо учиться, знать 
английский язык. В этот раз 
тоже очень многие хотели 
поехать, но отобрали только 
семнадцать студентов. 

По окончании стажировки 
всем участникам торжествен-
но вручили сертификаты о ее 
прохождении – ребята попол-
нили свое портфолио, узнали 
много нового о правовой си-
стеме Германии и получили 
заряд положительных эмо-
ций.

Мария Волненко, 
наш корреспондент

Пожалуй, многие знают стихотворение Николая Гу-
милева «Жираф», где упоминается озеро Чад, по ко-
торому изысканный бродит жираф. Об одноименной 
стране, живописном озере Чад и не только нам рас-
сказал студент агрономического факультета Ромю-
альд Наджитебай Идаимбанг.

- Начнем с самого очевид-
ного: чем привлек Кубанский 
госагроуниверситет сту-
дента из Центральной Аф-
рики?

– Мне очень хотелось по-
смотреть другие страны, как 
живут другие люди. Так по-
лучилось, что университет 
мы не выбирали. Мы просто 
собрали документы и отпра-
вили в службу, которая рас-
пределяет абитуриентов. И 
фортуна определила так, что 
я попал в Кубанский государ-
ственный аграрный универси-
тет. Чему я очень рад. 

– Расскажи, чем зани-
маются твои родители в 
Чаде?

– Мой папа преподаватель 
французского языка, а мама 
работает медсестрой в боль-
нице.

– Что повлияло на твой 
выбор профессии?

– Я рос в живописной среде, 
где природа манит не только 

пейзажем, но и самыми вкус-
ными плодами, и всегда ду-
мал, что моя профессия будет 
связана с землей. Взрослея, 
я видел как трудится мама в 
больнице, как отец препода-
ет, но, несмотря на соблазн 
пойти по стопам родителей, 
я остался верен своей мечте. 

– В Чаде есть университе-
ты?

– Да, у нас прекрасные вузы. 
Но в своей стране я жил уже 
17 лет и решил, что надо по-
ездить по миру: узнать, как 
люди там живут. Учиться в 
России – это прекрасный шанс 
познакомиться с другой куль-
турой. 

–  Ромюальд, в Чаде раз-
говаривают на 133 языках. 
На каких из них ты можешь 
говорить?

– Большинство этих языков 
местные, а государственны-
ми считаются французский и 
арабский. Я говорю на фран-
цузском, а здесь изучаю рус-

ский.
– В августе в Чаде отме-

чается день независимо-
сти. Как его празднуют?

– В основном люди выходят 
на площади и центральные 
улицы, организуются празд-
ники и гуляния. У нас есть 
такие места, как, например, в 
Москве Красная площадь. В 
День независимости на цен-
тральной площади обычно 
проходит парад.

– На твоей родине доста-
точно жарко. Сложно ли 
было перестроиться к но-
вому климату?

– Сначала было трудно, но 

потом привык, а сейчас даже 
нравится. Уже даже зимой 
чувствую себя комфортно.

–  Расскажи, чем можно 
заняться туристу в респу-
блике Чад.

– У нас много интересных 
мест, особенно на севере 
страны. Многие боятся ехать 
в Африку, думают, что там 
лишь война, но я считаю, что 
нужно туда поехать и узнать, 
что такое Африка. Я жил в 
столице Чада в городе Нджа-
мене, у нас есть достоприме-
чательность – Национальное 
место, это такая красивая 
площадь. Конечно, озеро Чад. 

Оно находится далеко от мо-
его родного города. Раньше 
озеро было огромное, почти 
двадцать пять квадратных 
километров, а сейчас около 
пяти. Оно уменьшается из-за 
климата, а также озеро грани-
чит с Нигерией, Камеруном и 
другими странами, все его ис-
пользуют, возможно, поэтому 
оно и высыхает. 

– Республика Чад явля-
ется одной из беднейших 
стран мира. Как ты дума-
ешь, что нужно сделать, 
чтобы она не считалась та-
ковой?

– Считаю, что Чад – бога-
тая страна. У нас есть золото, 
нефть. Когда у страны есть 
такие богатства, уже нельзя 
сказать, что она бедная. Про-
блемы, безусловно, есть, и 
они в управлении. 

– Вернешься на родину и 
будешь улучшать ситуа-
цию?

– Я на это надеюсь. Это моя 
мечта, я считаю, что умные и 
образованные люди всегда 
смогут построить достойное 
будущее в своей стране.

– Флаг Чада состоит из 
трех цветов: синего, жел-
того и красного. Что они 

означают?
– Синий цвет символизиру-

ет небо, желтый – пустыню, 
а красный – кровь всех, кто 
жертвовал ее ради страны.

– Сейчас обеденный пере-
рыв. Что бы ты съел, если 
бы был у себя на родине?

– Я кушал бы кашу, как ман-
ка, только более плотная. 
Можно добавить соус из ли-
стьев. А в России мне нравит-
ся рагу.

– Отличается ли мест-
ное время от московского?

– Да, на 2 часа назад. Сей-
час в Краснодаре 13:00, а у 
меня дома 11:00.

– Последний вопрос: как 
ты общаешься со своими 
близкими?

– Я использую WhatsApp, 
Facebook и другие мессендже-
ры. У нас там такие же теле-
фоны, как и здесь.

Пожелаем Ромюальду 
успешно окончить агрономи-
ческий факультет КубГАУ и 
стать одним из тех, кто улуч-
шит положение красивой ска-
зочной Африканской страны 
Чад на мировом уровне. 

Екатерина Сычанина,
наш корреспондент

В Оренбурге состоялся Международный молодеж-
ный образовательный форум «Евразия».

Мероприятие объединило более 800 российских и иностран-
ных участников, включая молодых соотечественников, про-
живающих за рубежом, осуществляющих свою деятельность в 
сфере международного молодежного сотрудничества, развития 
русского языка и русской культуры, изучения истории России. 
Согласно поручению Президента Российской Федерации Влади-
мира Путина в 2018 году «Евразия» вошла в пул всероссийских 
форумных площадок.

В мероприятии принял участие студент факультета энергети-
ки Кубанского ГАУ Кирилл Сень, представив студенческое само-
управление университета на международном уровне.

Евразия – это шесть дней образовательной программы; шесть 
дней постоянного общения и взаимодействия с представителя-
ми разных стран и регионов; шесть дней круглых столов, дело-
вых игр, квестов, панельных дискуссий, соревнований, экскурсий 
и концертов!

Форум направлен на всестороннее международное молодеж-
ное сотрудничество и погружение молодежи в мировую поли-
тику, так, например, участники имели возможность вступить в 
открытый диалог с руководителем Федерального агентства по 
делам молодежи и депутатом Государственной думы, поспорить 
с официальным представителем МИД или, например, задать 
провокационный вопрос губернатору Оренбургской области. 
Приглашенные эксперты с готовностью делились своим опытом, 
отвечали на вопросы и выслушивали идеи и мнения насчет гло-
бальных вызовов современности и путей их преодоления. 

Культурная программа форума оказалась не менее мощной, 
чем образовательная. Молодежный фестиваль «Streetlife», Пуш-
кинский вечер, экскурсии с угощениями по Шарлыкскому рай-
ону, мастер-классы по изделиям ручной работы, символичный 
переход из Европы в Азию и обратно, спортивный фестиваль и 
многое-многое другое позволило участникам сполна ощутить 
самобытность Оренбургского края и русской культуры в целом.

Отдельно стоит упомянуть посещение Шарлыкского района 
Оренбургской области с культурной программой «Родина Ге-
роев». Участники попробовали настоящий чай из степных трав, 
оценили татарскую кухню, насладились вкусом сочных сладких 
дынь и арбузов. Молодые активисты увидели основные досто-
примечательности Оренбургского края – православные храмы и 
соборы, уникальные природные места, посетили соляную ком-
нату, библиотеку и выставку художника Степанова, музей Героя 
Советского Союза Мусы Джалиля. Мастер-классы по ткачеству, 
плетению кольчуги, каллиграфии, карвингу и другим ремеслам 
по-настоящему заинтересовали участников.

– При взаимодействии на тематических площадках «Евразии» 
стираются границы, это делает процесс коммуникации продук-
тивным. Я привез с собой замечательные впечатления, воспо-
минания, новые знакомства, с которыми надеюсь продолжить 
общение и сотрудничество в различных сферах. Безусловно, те 
знания, которые мы получили от экспертов, пригодятся нам в 
будущем: кому-то в работе, кому-то в дальнейшей учебной дея-
тельности, – поделился впечатлениями студент Кубанского ГАУ 
Кирилл Сень.

Даниил Кириченко,
наш корреспондент
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О спорт, ты – жизнь!
Первый месяц учебного года для студентов выдался богатым на спор-

тивные мероприятия. Первый университетский забег «Бегу с КубГАУ» в 
рамках проекта «Спорт для нас», День спорта, на котором побывал депу-
тат Государственной думы, мастер спорта, чемпион мира по боксу Дми-
трий Пирог. Эти яркие масштабные мероприятия запечатлели в своем 
фоторепортаже наши ребята из медиацентра: Данила Ковтун, Анастасия 
Шатун, Илья Рябов, Виктория Белевитина, Александр Малютин, Катери-
на Кастерина, Екатерина Гудимова, Екатерина Кузнецова, Константин 
Антониади и Полина Горбатых.


